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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CANELAS 

ESCOLA BÁSICA E SECUNDÁRIA DE CANELAS (Escola-Sede) 

 

CONSELHO GERAL 
 

SÍNTESE DA REUNIÃO N.º 10 
(Ano letivo 2023/2024) 

 

♦ A reunião do Conselho Geral (CG) do Agrupamento de Escolas de Canelas, efetuada no 

dia 27 de novembro de 2023, pelas 18h15, na sala de reuniões (bloco D) da Escola Básica e 

Secundária de Canelas, teve a seguinte ordem de trabalhos (OT): 

▪ ponto prévio – aprovação da ata da reunião n.º 9 (reunião anterior); 

▪ ponto um – relatório final de execução do plano anual de atividades do Agrupamento 

do ano letivo de 2022/2023; 

▪ ponto dois – plano anual de atividades do Agrupamento para o ano letivo de 2023/2024; 

▪ ponto três – linhas orientadoras para a elaboração do orçamento de 2024; 

▪ ponto quatro – apreciação dos resultados escolares obtidos pelos alunos em 

2022/2023; 

▪ ponto cinco – balanço da atividade escolar no Agrupamento até às primeiras reuniões 

intercalares; 

▪ ponto seis – informações /outros assuntos. 
 

♦ Antes da ordem dos trabalhos, o presidente do CG elencou todos os membros deste 

órgão de gestão presentes na reunião e seus setores de representação e deu as boas-vindas 

aos novos representantes (recentemente eleitos) dos alunos, Pedro Carlos Batista Neto, e dos 

representantes dos pais e encarregados de educação, Elisabete Maria Castro Fidalgo e Harly 

Rafael Barbosa Vieira. 

♦ No ponto prévio, foi aprovada a ata da reunião anterior (n.º 9) por unanimidade dos 

membros do CG nela presentes. 

♦ O representante do pessoal não docente, Armando Ferreira, solicitou a palavra para 

lamentar a não obtenção de respostas (com exceção do Sr. Delegado Regional, Dr. Luís Carlos 

Lobo) aos e-mails que enviou a entidades a alertar os responsáveis para a falta de assistentes 

operacionais na escola-sede, tendo em conta a dimensão e as caraterísticas do edifício escolar. 

O representante do município, Dr. Elísio Pinto, referiu que existe um esforço enorme do 

município em reforçar o corpo do pessoal não docente, salientando, em especial, a dedicação 

prioritária do Sr. Presidente da Câmara ao setor da Educação. 

O Diretor do Agrupamento defendeu que, embora o rácio estipule 26 funcionários para o 

edifício da escola-sede, atualmente atingido, seriam necessários, para um funcionamento 

minimamente normal, trinta e quatro, atendendo à dimensão do edifício, cujas características 

exigem a presença de um maior número de assistentes operacionais, situação que se agrava 

quando é necessário substituir funcionários por baixa médica. 

♦ O “Relatório final de execução do plano anual de atividades do Agrupamento do ano 

letivo de 2022/2023” foi aprovado por unanimidade dos membros do CG, depois da apreciação 

feita pelo presidente do CG, que salientou, entre outros aspetos, o elevado grau de consecução 

do plano anual de atividades (apenas treze não se realizaram das 253 atividades propostas), 
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relevando, assim, o seu contributo para o processo de ensino-aprendizagem dos alunos, quer 

na vertente de extensão curricular, quer na vertente cultural, quer ainda no pressuposto de 

alcançar áreas de competência, atitudes e valores previstos no perfil dos alunos à saída da 

escolaridade. 

Neste contexto, o presidente do CG voltou a sugerir a elaboração de um plano plurianual 

de atividades, opção (bem acolhida por outros membros) que se alicerça, por um lado, na 

necessidade de realização de atividades no início do ano letivo (em particular, nos meses de 

setembro e outubro), devidamente aprovadas, e, por outro lado, na repetição anual de muitas 

propostas de atividades, como facilmente se constata. A proposta foi unanimemente aceite 

pelos representantes presentes na reunião, tendo levado o Diretor a assumir o compromisso 

de, conjuntamente com o conselho pedagógico, ponderar a sua execução.  

♦ Efetuada a devida apreciação, foi aprovado, por unanimidade, o Plano Anual de Ativi-

dades do Agrupamento para o ano letivo de 2023/2024. 

♦ Feita a apresentação e contextualização pelo presidente do CG (e consequentes escla-

recimentos), foram aprovadas, por unanimidade, as “Linhas orientadoras para a elaboração do 

orçamento de 2024”. 

♦ Não se concretizou a prevista apreciação dos resultados escolares obtidos pelos alunos 

em 2022/2023 (por proposta do presidente do CG), em virtude de não ter sido possível o envio 

atempado dos dados estatísticos para serem tratados. 

♦ O Diretor fez o balanço da atividade escolar no Agrupamento até às primeiras reuniões 

intercalares, tendo dado conta [explicitado] aos membros deste órgão das atividades realizadas 

no ano letivo em curso, bem como outros aspetos, tais como os motivos da elaboração dos 

horários apenas em setembro e a colocação atípica dos professores (30% destes só foram 

conhecidos em setembro)… 

♦ O representante dos pais e encarregados de educação, Harley Vieira, sugeriu que as 

atividades de sensibilização e conhecimento da escola-sede destinadas aos alunos do 4.º ano 

sejam extensivas aos alunos do 3.º ano, de forma a que estes e os seus pais e encarregados de 

educação fiquem a conhecer antecipadamente os espaços e a organização funcional da escola-

sede, bem como a realização de atividades previstas para os alunos que iniciam o 5.º ano e, 

assim, sejam incentivados a optar por esta instituição escolar. 

A este propósito, a professora Filomena Fernandes salientou a dinâmica do Agrupamen-

to no que respeita à realização de atividades e implementação de projetos (Eco-Escolas, ONE, 

Intervisões, etc.), bem como a relevante atribuição da acreditação Erasmus, pela Agência 

Nacional Erasmus+, no domínio do ensino escolar, até 2027. 


